

神樹の会会報

No. 24

平成3年7月20日

発行所：神樹の会

発行人：水野整一

本部事務所（六甲作業所内）

〒657 神戸市灘区備後町3丁目2番22号

☎ 821-1533

六甲作業所、東部ディサービス、東部生活訓練所

〒657 神戸市灘区備後町3丁目2番22号

☎ 821-1533

明芳ディサービス

〒654 神戸市須磨区大田町6丁目4-4

☎ 735-8835

垂水作業所

〒655 神戸市垂水区星陵台4丁目4番45号

☎ 782-9675

福祉の店“いたやど”

〒654 神戸市須磨区大黒町2丁目2-12

☎ 733-2477



継続は力なり

平成三年度の神樹の会総会において会長に選任されました。私は今、元日の朝のように心引きしまる思いがしております。もとより浅学菲才の私ですが、その任に非ずというのが正直な気持ちです。その任に非ずというのが正直な気持ちです。けれども幸いなことに教養と豊かな経験をお持ちの方が数多くおられるので、いささか意を強くしております。歩一步と坂道を歩んでこられた皆さんとよくご相談しながら、「過去は現在を写す鏡」

神戸市民生局心身障害福祉室木村良一室長様をはじめ十数名のご来賓の方々をお迎えし、平成三年度の神樹の会総会が、去る六月九日に神戸市勤労会館に於いて行われました。本会において名誉会長、新会長が選出されました。平成二年度の報告並びに三年度の案もスムーズに審議され、会員による意見交換や問題提起がなされました。

平成三年度 ■ ■ ■ 目標

1. 会員相互の輪を強める
2. 身体障害児（者）の進路保障
 - * ディサービス事業の拡充・確保
 - * 療護施設の早期実現
3. バザー活動の発展と充実

* 作業所での一日あたりの賃金について。
* 小規模作業所の運営の難しさなどのこと。
* 親の高齢化のため親の付添いが決められている作業所やディサービスの通所が困難になつてきていること。
* 親なき後のことが不安である。兄弟に親がするのと同じことを望むのは無理である。

はじめまして。この四月から前清水心身障害福祉室長の後任として参りました木村でございます。早いものでもう三ヶ月が過ぎようとしています。神樹の会の皆様の活躍ぶりは間もなく、東

はじまして。この四月から前清水心身障害福祉室長の後任として参りました木村でございます。早いものでもう三ヶ月が過ぎようとしています。神樹の会の皆様の活躍ぶりは間もなく、東

神戸市民生局心身障害福祉室
室長 木村 良一



平成三年度総会

三十周年記念式典

牧野一夫 名誉会長

を選出

水野整一 新会長

会員总数	830名
出席	89名
委任状	565名
計	654名

運営を支える人々

神戸市民生局心身障害福祉室
室長 木村 良一



本年は、神樹の会創立二十周年にあたる年でもあります。市会、行政、学校、関係諸機関、団体の一層のご理解とご協力を得ながら精一杯頑張りたいと考えておりますので、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

庶務局事務局長

宮脇アル子 森山チエ子 前川登美子

神樹の会 会長 水野 整一

理念としてとられ
社会福祉もより現
実的に新しい方向
へと動きだしてい
ます。

足立梅雄 増田龍昭 岡本茂 吉田耕二 望月秀雄 堀川静子

谷 良子 黒田素美子 小野治子 磐村登三子 石黒良康 椎野泰子 塚本節子 堀之内広美

牛村和子 中元千鶴子 吉田信子 下山吉子 西山静代 原田恒美 吉岡益慧 丸山公 友生 垂水

池田 稔 長谷川隼彦 高内恒夫 安原 実 浜本允美 濱本允美 吉田信子 下山吉子 西山静代 原田恒美 吉岡益慧 丸山公 友生 垂水

浦上諄子 米沢登美子 中島悦子 山住慶子 鈴田和代 古崎菊子 藤田美那子 松川松巳 原田和子 佐伯幸子 中島悦子 山住慶子 鈴田和代 古崎菊子 藤田美那子 松川松巳

実習

生	延べ人数
ワークホーム	4
朋友	3
友生園	9
六甲作業所	14
六甲 DS	30名
(DS=ディサービス)	

東部ディサービス 明芳ディサービス 星陵園ディサービス 福祉の店いたやど 星陵園ディサービス

東部生活訓練部部長 高木恵子 西原孚左子 武縄喜代一 鮫島ミツユ 土居美千代 出口恵美子

九年間神樹の会会長としてご尽力下さいました。さいました牧野一夫先生がこのたびの総会において名譽会長になられました。先生は心から神樹の会を愛して下さり心血を注いで文字どおり東奔西走してこられました。数々の神樹の会の思い出や昨年金婚式を迎えた奥様のこととも交えてお話を伺いました。

名譽会長 牧野一夫先生に

お聞きしました

障害児教育について

日は雨が降らないよ

東部ディサービスに

三月に友生を卒業してすぐに東部デイサービスに行けるようになり幸せな子です。月曜日と木曜日ボーアイにリフト付きバスが迎えに来てくれるのを心待ちにしているようです。

とは、すべて介助が必要な子には外からの刺激も少なくストレスだらけ！落ちこんでいる時ほど人のココロがうれしいものです。出かけていくと人がいて、出会って、笑って、木の香りをかぎ川の流れに耳を傾け、自然の中に身をおくときつと、「生きる力」がみなぎつてくると信じます。ココロと身体のため、より快適な気分で毎日生活できるようにがんばって連れていくてあげようと思いま

東部デイサービスに
お世話になつて
高木 径子

三月に友生を卒業してすぐに東部デイサービスに行けるようになり幸せな子です。月曜日と木曜日ボーアイにリフト付きバスが迎えに来てくれるのを待ちしているようです。ワイン城、海遊館、三田にいも植えと山へ海へとでかけたり、紙しきお菓子作りや住吉川の散歩と楽しいことばかりです。健康で動き廻れる私達でさえストレスがいっぱいいたまります。身動きもできず、日常のこと

友生叢書

友生養護學校卒業生 母親

卷之三

補機の会
虹の賞

及生業講学校

大連講学校

待望の水のシーズンがやつ

待望の方のシーソンがやってきました。今まで雨が降ることとプールに入れないことがあつたのですが、プール二週が

完成しました。これが
は雨の日でも大丈夫。

まり保護者に見守られながら、小学部の児童が入りました。そのあと引き続き、中尾先生の指導で、障害児の水泳の介助の仕方を、養護保護者会の一貫として、保護者も学習のときをもちました。

去る五月二十三日神戸アイランドホールに於いて神樹の会が団体の部で虹の賞を頂戴いたしました。

これは灘神戸生協が創立七十周年を記念して、県下の生活文化や福祉の分野で大きく貢献をした個人または団体を表彰し、心豊かな地域社会に高めることを願い、「生活文化・福祉賞」が設けられたものです。

障害者にとって、水に親しむというの
は貴重な経験があるので、その機会が増
えたことは児童、生徒だけでなく、卒業
生もフルに利用されて、健康増進に務め
ることができます。喜んでいます。

* 年々もりあがるバザー
・バザー活動をふりかえって思われ
ることは?
A そうですね。最初の一、二回は
品物不足で夜中に中央市場に交
渉に行つたこともありましたね。
けれど年々多くの品物が寄贈
され、売上があががつてているこ
とに感謝の念でいっぱい
です。会員の皆さん
の手際のよさに
も感心します。
ですから当

ナイヤガラの滝を背に… S63年



教師というレベルから接することが多い
感じがします。

* 会員同志の結束

行政との連携も深めて

・ 神樹の会の啓蒙について一番の動きは
A 益々強固な団体になりいつまでも継続
することを望みます。そのため会員同
志が先輩、後輩や同期ごとの区別なく一
体となつて活動することが大切です。
・ 大きな力を生み出す原点ですね。

A 「燈々無尽」という言葉がありますが
一人ひとりがよりよき後継者の育成にあ
たり、みんなの燈火がより多く集まつて

・お忙しい中で内助の功ということがいわれますが奥様のご苦労も大変だったかと思われます。奥様は一口でいえばどのようなお方ですか。

A 素直で従順です。現在あさぎり婦人会の会長をつとめています。記憶力は良い方で特に夫の行動には敏感です。(笑)

・奥様とのなれそめをお聞かせ下さい。

A 新任教師として赴任したときに下宿をしておりました。そこに祖母に育てられていた娘がいまして本人と祖母との強い願いにより結婚いたしました。

お二人とも健康に
留意され末長く
お幸せに。
お忙しい

（護施設）などを作るよう協力して
ゆきましょう。

このゆびとへまれ..

あとがき

(林沢田山内宮崎武繩西原)